

EDITOR Y ADMINISTRADOR.
Napoleón Briceño B.

Toda correspondencia administrativa como de REDACCION debe dirigirse al Editor. LA EMPRESA no responde de fondos que no vengan certificados. OFICINA DE REDACCION y Administracion: 125 varas al Este de la Oficina Telegráfica, Avenida 2a. Oeste.—Apartado 109.

EL NOTICIERO

DIARIO DE LA MAÑANA

Tintorería Peralta

—AL SUR del COLEGIO de SEÑORITAS—
DE J. VICENTE PERALTA

Tintas vegetales sin ácidos
y el famoso negro alemán
—PRECIOS MODICOS—

AÑO IX

SAN JOSE DE COSTA RICA — DOMINGO 21 DE AGOSTO DE 1910

NUMERO 2451



ANTIVIBORA

FOR EMILIO QUIROS — (Paraiso)

REMEDIO INFALIBLE contra la mordidura de culebras. El único conocido hasta hoy, de venta en la acreditada

Botica Nacional

del Paso de la Vaca. — En Cartago en la

Botica Nueva

del Licenciado Carranza. — Agente ambulante,

D. Rómulo Artavia

Ag. 19

LA FABRICA de CHOCOLATES La Primera

ofrece al público de esta fecha en adelante, y sobre todo a mi clientela, el cacao a Cr. de el quintal. Al menudeo a 50 céntimos libra. EL CACAO de esta Fábrica garantiza al público la calidad y recomienda fijarse muy bien que no está adulterado como... Pronto ofreceré a mi clientela el CAFE MOLIDO. Guadalupe, julio 24.—J. RODRIGUEZ M.

En "Everybody's Newstand" se puede comprar EL NOTICIERO y demás revistas del día. Limón, Siquirres, Cartago y San José.—Marshall and Mc. Guinness.

CARPINTERIA y EBANISTERIA

Construcción y reparación de cas y muebles.
5a. Avenida Oeste, números 265-266

JOSÉ MÉNDEZ CHAVES - JESÚS GARCÍA
Ag 17. alt.

Region

fértil y pintoresca

Costumbres indígenas. Poblacion de Boruca. Sus riquezas. Valiosa mina. Indios antropófagos

Boruca, 12 de agosto de 1910.

Hace tres meses vine a estos lugares a radicarme con toda mi familia, con el objeto de encontrar un medio de salir de la enfermedad de que adolecen todos los que luchamos por sostener la vida.

No me he arrepentido al imponerme y a imponerle a la familia la privación del placer de tener el honor de estar en inmediato contacto con las personas que nos instruyen y nos hacen ser gente, pero esto no satisface a quien tiene una numerosa familia y está en la obligación de formarles un porvenir más halagador del que se espera en las simpáticas capitales centrales de nuestra querida patria.

Boruca es una población bonita y pintoresca, está situada en un lugar de colinas muy bellas con panoramas preciosos, consta de unos setenta a ochenta ranchos, habitados por indígenas, tiene su iglesia de bahareque techado de zinc, un rancho que ocupa la escuela, y otro de oficina del señor Agente Principal de Policía. Los habitantes, cuando uno está recién llegado, como que le tienen cierto horror tradicional a los «siccas blancos», pero poco a poco se van familiarizando con nosotros al extremo de ser bondadosos y lo complacen a uno por todos los medios que están a su alcance para tenerlo satisfecho. Estoy tomando algunos datos sobre su origen, para así enviárselo al Ministerio de Instrucción Pública, pues nuestra historia patria no dice nada sobre el origen de las muchas tribus que por aquí hay, y nadie se ha ocupado de tratar de civilizar a las «caracaras», que viven en estado salvaje y según me han dicho son antropófagos, estos ocupan una vasta extensión de este litoral y me informan que son ricos y poseen riquezas en su territorio, pues allí se encuentra una mina de oro muy valiosa.

No quiero alarmar más en estos detalles, porque eso lo dejo para cuando termine de recopilar algunos importantes datos históricos; quiero ahora hablar de lo que interesa más y es el porvenir halagador que tienen las gentes trabajadoras del interior de la República.

El clima no puede ser mejor, pues aquí tanto en las alturas como en la baja planicie del Pozo, Zapalo, El Rey, Palmar, Coronado, etc., donde hay terrenos feracísimos, planos e incultos, produce el maíz tres cosechas al año con un producto de nueve fanegas por cajueta, el arroz dos cosechas al año, 25 quintales por cuartillo ó sea por manzana, los frijoles más de fanega por cajueta; la caña a los ocho meses está de corte, lo mismo que el plátano y el banano, la yuca, tiquisque, ñame; se encuentran dos clases de hule: el que se produce en la costa atlántica y el macho, que le dicen por estos lugares que no es otro sino la gutapercha; después en los bosques se encuentran magníficas maderas de construcción y ebanistería, el cativo, muy abundante, copalba y otras más preciosas medicinales muy valiosas. No está por demás decir que aquí todo se produce casi espontáneo, pues casi no limpian los sembrados, sino que hacen su volteo y medio lo chapapan y después van a cosechar, pues hay falta de brazos y algo de pereza entre los nativos. Así es que yo creo que dándole mejor asistencia, la producción será mucho mejor.

Es lástima que nuestros gobiernos no tratan de enviar familias del interior a colonizar la zona más rica a no dudar de la República y procurar facilitar los medios de comunicación. Hace ya tres meses que estoy aquí y no hemos tenido más que dos correos, cuando aquí deberíamos tener uno semanal y esto se conseguiría poniendo un vapor que hiciera el correo de estos pueblos y el Go.fo.

En estos días estuvieron aquí unos extranjeros, enviados por la United Fruit Co. a ver los terrenos, y uno de ellos me dijo que esto con el tiempo iba a ser un emporio de riqueza, pues terminado el Canal de Panamá, esto estaría lleno de naves en busca de viveres y que el banano se cultivaría en grande escala y atraerían muchos extranjeros por razón de que aquí no existen enfermedades. ¿Por qué nosotros no ocupamos primero estos ricos terrenos y explotamos nosotros mismos lo que otros se van a llevar? ¿No cree usted, señor Briceño, que este es el momento en que el actual gobierno puede proporcionar facilidades a las familias pobres del interior para que vengán a salir de la miseria en que se encuentran, en vez que esto se haga en Limón, que no tiene más de costarricense que sus autoridades y el nombre, pues esa es una comarca puramente americana é inglesa y el que allí no habla inglés no hace nada. Estamos

CERTIFICADOS REDIMIBLES

DEL

BANCO INDUSTRIAL DE SANTIAGO

Agosto 15 de 1910

Según cable recibido en esta fecha, ha quedado amortizado el siguiente CERTIFICADO suscrito en San José: No 18953, Serie K, Amelia Rojas Valerín, \$100 00 oro. Este Certificado será pagado a su presentación, debidamente firmado por el suscriptor. Se previene a los suscriptores en el deber en que están de pagar sus cuotas mensuales antes del ocho de cada mes en mi oficina, para tener derecho a estas amortizaciones. San José, agosto 16 de 1910. E. R. CLARE, Agente General.

CERVECERIA TRAUBE

Fábrica de Cerveza y Aguas Gaseosas

En esta fábrica, la más grande del país, se elaboran los siguientes artículos:

- | | | |
|-----------|---|-----------------------------|
| Cervezas | { | Negra "MARCA ESTRELLA" |
| | | LAGER BIER Doble |
| | | SENCILLA (Blanca y Negra) |
| Refrescos | { | CREAM SODA, Zarzaparrilla |
| | | Limonadas, Kola, Ginger Ale |

Especialidad de la casa

— KOLA DOBLE Y KOLA CHAM —

SOMBRERERIA UNIVERSAL

DE

ROBERTO MAROTO BRENES

25 varas al Norte del Correo San José de Costa Rica

Especialidad en la fabricación de sombreros, contando con los mejores materiales de casas de Estados Unidos y Europa, y surtido completo de los mismos a satisfacción de todos nuestros clientes.

Se arreglan chisteras, bombines, sombreros de paño y de pita, conforme las exigencias del gusto más refinado. Venta de materiales para sombreros, al por mayor y menor, a precios los más módicos y sin competencia.

Agosto 19

La Veloce

NAVIGAZIONE ITALIANA A VAPORE
LINEA DA GENOVA A PUERTO LIMON
EL VAPOR "CITTA DI MILANO"

Salte de Genova el día 1º Agosto de para Marsella, Barcelona, Tenerife, Trinidad, La Guayra, Puerto Cabello, Ourazo, Sabanita y Limón. Llegará a Limón el 26 del mismo mes, y sale el mismo día para Colón, Ourazo y La Guaira (tocará en Ponce, si lo exige el tráfico), Tenerife, Barcelona y Génova.

Precios de pasaje a Génova

Primera clase	fra. 700
Segunda	550
Tercera	200

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Colón a Génova en 20 días y a Barcelona en 19 (la línea más rápida para España, sin trasbordo), ofrecen a los pasajeros las mayores comodidades, para hacer el viaje a Europa.

Esmerado buen trato, excelente mesa, luz eléctrica, camareras para familias y camarotes de lujo.

A las familias que tomen 4 pasajes enteros para Europa en la 1a. y 2a. clase se les concede un rebaja de 15 por ciento.

Vino tinto, blanco y hielo, en abundancia.

—Los pasajes de ida y vuelta para Europa, en primera y segunda clase tendrán un descuento de 25 por ciento y serán válidos por un año, y los de tercera clase tendrán un descuento de 20 por ciento.

Niños: en la 1a. y 2a. hasta 3 años, no cumplidos, uno por familia gratis. De 3 años hasta 8 no cumplidos, un cuarto de pasaje. De 8 hasta 12 no cumplidos, medio pasaje. De 12 años en adelante, un pasaje entero.

Se recibe carga para Génova, Barcelona, Marsella, Trieste y demás puertos del Mediterraneo.

Otros informes darán en San José.

Y en Limón, F. J. Alvarado a 0º sub-agentes.

SASSO Y PIRIE, Agentes.
San José, 1º de Agosto de 1910.

7-09

EDGAR KNÖHR & Co.

PROPIETARIOS:

Alfred Edgar Knöhr Eberhard de Voss
SAN JOSE DE COSTA RICA

ALMACEN de toda clase de GENEROS y BARROTES

REPRESENTANTES DE LOS SEÑORES

MÜNCHMEYER & CO., DE HAMBURGO
para la exportación de café

Línea de Vapores de la United Fruit Company

La United Fruit Company ofrece a sus favorecedores un servicio al rival entre Puerto Limón y los puertos que abajo se expresan:

Vapores Cartago, Parismina y Beredia de 4,000 toneladas cada uno, harán un servicio de Cabotaje entre Limón y Bocas del Toro, Panamá, todos los martes a las 9 p. m. Entre Limón y New Orleans, con escala en Plo, Barrios, Guatemala, y Belize, Honduras, cada viernes en la noche.

Vapores Limón, San José y Esparta de 3,000 toneladas cada uno, SERVICIO SEMANAL entre Limón y Boston. Salen de Limón los domingos en la madrugada.

Los pasajeros deben presentarse ante el Consul Americano en San José ó Limón, CIN. CO (OJO) días consecutivos antes de embarcarse para NEW ORLEANS ó MOBILE a fin de obtener una constancia de haber permanecido en estos lugares durante dichos CINCO días.

Además todo pasajero debe presentarse en la Oficina del Representante del servicio de cuarentena de los Estados Unidos en Puerto Limón antes de embarcarse.

Para más informes diríjase a las Oficinas de la UNITED FRUIT COMPANY en San José ó en Limón, y a los Sub-agentes Sasso & Pirie en San José.

E. J. HITCHCOCK, —Administrador

AÑEJO ESTERILIZADO

de Ntra. Sra. de Guadalupe

ESPECIAL para ENFERMOS

ESTE ES EL NOMBRE DEL VINO QUE VENDE

LA PROVEEDORA

UNICA IMPORTADORA DE ESTA MARCA

Al construir su casa de cemento armado exija que el contratista emplee el



sistema "KAHN" es el mejor

Compañía Constructora Durini

OFICINA: HOTEL FRANCES, núm. 6.

Construcciones de toda clase, HIERRO, CEMENTO ARMADO, MADERA, etc.

Nos hacemos cargo de levantar planos y presupuestos, asimismo de la dirección de trabajos.

PEDRO DURINI,
Gerente

Cartas europeas

El actual estado político y social de las naciones de Europa. Las huelgas en Inglaterra y España. Perturbaciones en los Estados bálticos. El absolutismo de Rusia. En Francia reina la calma

Madrid, 24 de julio de 1910.

Esta carta será un mosaico, pues no tengo por el momento un tema determinado para llenar estas cuartillas.

Lo de más palpitante actualidad en Europa son las huelgas, que se reproducen todos los años por este tiempo. Han estallado en Inglaterra y Francia y aquí, en España, existen a la vez varias en distintos puntos.

En Barcelona se hallan parados los cargadores de los muelles y los obreros de algunas industrias, y en Bilbao, punto donde ruedan con mayor frecuencia estas manifestaciones obreras, han abandonado el trabajo en todas las minas de Vizcaya en número de unos doce a catorce mil hombres. A la vez amenazan con la huelga general, que es fácil que estalle, en cuyo caso se declararían en huelga unos cincuenta a sesenta mil hombres. Se cuentan tropas en Bilbao y puntos cercanos para el caso de una huelga general.

Dirá alguien: ¿cuál es el motivo de la huelga? ¿Será en verdad miserable el estado del obrero? No tanto. Los obreros en huelga, los mineros, ganan un jornal de doce a catorce y dieciséis reales, es decir, desde \$1.20 hasta \$1.60. Trabajan al aire libre, en vagones y trenes de mineral. Las horas de trabajo en verano son once, en invierno nueve y en otras estaciones diez y piden nueve horas de trabajo en todo el año. Como los obreros, en gran mayoría, se hallan organizados, efectúan así «pauses», y los demás obreros secundan a aquellos. Es de temer que los pañaderos, tranvías, carniceros y cocineros sean los que sigan en la huelga estallando así la huelga general.

Nada de notable ocurre al otro lado del Pirineo, en Francia. El Gabinete Briand se muestra cada día menos radical y socialista que los que le precedieron. Y esto se explica sencillamente. Después de efectuada la separación de la Iglesia y el Estado y la secularización de todas las funciones del poder civil, es natural que no se acentúe el tono radical dominante durante el desarrollo de la prolongada crisis político-religiosa. La obra de Waldeck Rousseau ha llegado a su completo término y es necesario dar estado a esta situación. Francia ha sabido implantar una república social y es ella el orgullo de los pueblos latinos y una demostración palmaria de que somos tan aptos y tan capaces para un régimen de libertad como los pueblos sajones.

Alemania continúa obsesionada, como siempre, por sus proyectos bélicos y por arrebatar a Inglaterra la hegemonía industrial y comercial en el continente. La dirección de los aerostatos, para contar con una flota aérea en caso de un conflicto armado, es en la actualidad una de sus preocupaciones. Su población crece enormemente, aumenta asimismo su potencia productiva y atraviesa el imperio una envidiable era de progreso. Pero este desarrollo puede experimentar crisis y retrocesos por dos motivos: uno político, otro social. En Alemania el voto se halla restringido, no existe el sufragio popular, se desconoce la democracia, ideal al que en todas partes se camina.

Y se recordarán las agitaciones habidas no hace mucho para reclamar esa exigencia de los tiempos modernos. Alemania está dominada por la bota militar. Por otra parte la propiedad del

suelo se halla mal distribuida, de lo que pace el inmenso impulso del partido socialista. Estos dos problemas pueden convertirse en causas que lleven hondas perturbaciones a su vida pública. Por que no cabe duda de que en la vida de los pueblos modernos hay que resolver los problemas que se plantean. Es imposible atajarlos si arrancan de las entrañas del tiempo.

¿Y qué decir de esos países que rodean a Turquía, continuamente agitados y que son la pesadilla de Europa? ¿Se han dado ustedes perfecta cuenta de lo que por allí ocurre? No es ello tarea fácil. Pero comprenderán todo sin gran dificultad si piensan que en aquellos turbulentos países fermentan los elementos más encontrados que se pueden apretar para mantener a un pueblo en perfecta efervecencia é inquietud. La cuestión de razas, la cuestión de religiones, la cuestión de nacionalidades, todo lo que esos tres grandes factores representa y crea, se halla en constante pugna. Hasta ayer, fueron pueblos dominados por el turco. Participar del temendo mal que ha aquejado a la mayor parte de las repúblicas americanas, mal del que va curando, el militarismo, con su escuela de pronunciamientos, motines, guerras civiles y carencia abo uta de administración y verdadero régimen político, agravado todo ello con los antagónicos elementos étnicos que informan aquellas nacionalidades. Repito: lucha de razas, lucha de creencias religiosas, lucha de idiomas, lucha de nacionalidades. He ahí el combustible que mantiene en agitación constante a los pequeños estados bálticos.

Y Europa mira con temor aquellos pueblos porque puede venir de allí la chispa que produzca el incendio en las grandes potencias occidentales.

Ved lo que hoy pasa en Oreta. Hasta ayer dominaban los otomanos y subyugaban a los griegos. Intero vino Europa y dió autonomía a la isla bajo el protectorado nominal de Turquía. Merced a esta situación, los griegos se han sobrepuesto sobre los turcos y niegan a éstos el derecho de formar parte del parlamento de la isla, provocando con ello las amenazas de Turquía, dispuesta a ir a si es preciso hasta la guerra. Y Europa interviene para atajar el conflicto y empapar e derecho de los habitantes otomanos como ayer interviene para empapar y proteger el derecho de los habitantes griegos.

En cuanto al resto de Europa ¿qué quieren que les diga? No ocurre nada, al exceptuamos las amenazas de Rusia de despojar a Finlandia de sus derechos autonómicos, reconocidos por la propia Rusia desde hace un siglo. Con una legislación más libre, la cultura y el progreso en Finlandia son muy superiores a los de Rusia, estas manifestaciones de una superior cultura, y, sobre todo, una vida pública más en armonía con el derecho y la libertad, podía ser contagiosa para los moscovitas, podían éstos envidiar las garantías con que las personas están resguardadas en aquella región, podrían aprender cómo el ejercicio de una mayor libertad hace a los hombres más dignos y más felices; y han pensado en eliminar el peligro sometiendo a Finlandia a la legislación común y privándola de sus cámaras. Esta iniquidad ha merecido la protesta más enérgica de todos los grandes pensadores de Europa. Rusia ha sido juzgada y condenada.

SEGUNDO ISPIZUA

Confesion de un fabricante de aguardiente

Anoche fué traído a esta ciudad el señor Miguel Lobo Chaverri, a quien el Subinspector de Hacienda y Resguardo Fiscal de Guápiles le aprehendió una fábrica para elaborar aguardiente y varios litros de fermentos en Santa Clara de Carrillo de la provincia de Heredia.

Lobo confiesa ser el dueño del aparato en decomiso. Dice que hace tres meses empezó a destilar aguardiente por tener entendido que don Tomás Guardia, siendo Presidente de la República, había permitido su fabricación en la Isla de Santa Clara. Que desde la época del Gobierno del expresado señor Guardia hasta hará poco más ó menos tres meses no había vuelto a ver ningún alambique. En esa fecha encontró uno tapado con un pedazo de fondo de un tarro viejo y a la raíz de un árbol, cerca del camino que viene para San José; se lo llevó para su casa y viendo que no servía lo botó en el Caño Seco, distante a docientas varas de su habitación.

Advierte además que Juan José Espinosa y Próspero Sánchez, a

quienes detuvieron por sospechas, no tienen ninguna participación en la destilación de aguardiente, pues él solo era el que se ocupaba en ese trabajo. En vista de su manifestación se dejó en libertad a Espinosa y Sánchez.

La funcion de hoy en el Variedades

Hoy actuará por tercera vez en el Variedades la Compañía de Zarzuela y Variedades que tan bien quedó en su próxima pasada función, demostrando que a pesar de tanto tiempo que tiene de no practicar en público, ha adelantado notablemente en el arte teatral.

En su función de hoy se pondrá en escena las renombradas piezas siguientes:

La Epistola de San Pablo, letra de don Luis Rodríguez y música del maestro José Rogel.

La Boca del Lobo, drama en un acto original de don Pedro Mata, que por primera vez se pondrá en escena en Costa Rica.

Picilo, Adán y Compañía, original de Rafael María Liern y música del maestro Carlos Manglagalli.

En todas las anteriores piezas desempeñará importantes papeles la primera tiple española doña Juana Lasaucá de Luque, tan reconocida por esta sociedad como inmejorable actriz.

El nuevo

Cónsul de Cuba

Sabemos de buena fuente que el señor Edgardo Balma será nombrado Cónsul General de Cuba en esta República.

Nos alegramos por que caiga en tan buena persona ese honoroso cargo y le anticipamos nuestras felicitaciones.

Nombramiento de un Juez.-Una licencia

Ayer tarde se reñó la Corte Suprema de Justicia y concedió tres meses de permiso, a partir del veintidós del presente mes, al Juez Civil y del Crimen del Circuito Judicial de Santa Cruz de Guanacaste, don Salvador Bonilla Sáenz y nombró en su reposición por igual tiempo a don Reinaldo Jiménez Saborio. El señor Bonilla Sáenz viene enfermo para el interior.

Programa

de la retreta que se dará esta noche a las ocho en el Parque Central

- 1ª—Varsovia, gran polonesa de concierto. Turine.
 - 2ª—La Princesa Amarilla, obertura. St. Seens
 - 3ª—En la Selva, erquico sinfónico para oboe solo. Andricw. Ejecutado por don E. Alvarado.
 - 4ª—Fantasia Española. Gevaert.
 - 5ª—Segunda Rapsodia Húngara. Liszt.
- Dirección General de Bandas Militares, San José, 21 de agosto de 1910.—El Director General, J. LOOTS.

Doctor Marichal

Cirujano-Dentista

DE LAS UNIVERSIDADES DE COLOMBIA Y LA HABANA, incorporado en la Facultad Médica de Costa Rica. Hace todas las operaciones de la boca por medio de la electricidad en su

Gabinete Dental Electrico

DESINFECCION del instrumento después de su uso. HORAS: de 8 a 5.

OFICINA. EDIFICIO de Robert, frente a la Casa de Salud, esquina S. E. del Parque Central.—San José, agosto 21. 1 m. alt.

El robo en la Fábrica de Bertheau

Desde hacía algunos días a esta parte se venía notando la desaparición de varias hormas de la Fábrica de Calzas de don Alberto Bertheau, sin que se supiera quién fuera el autor de tales hechos, pero se puso en autos a la Policía de investigación.

Esta hizo las investigaciones del caso, y ayer encontró en una zapatera de esta ciudad una de esas hormas, pero el dueño dice que las obtuvo por compra que de ellas hizo y que está dispuesto a comprobar su legítima adquisición.

Las hormas robadas a la casa Bertheau montan a 60, siendo cinco colones el valor de cada par. Se cree que éstas hayan sido vendidas a diferentes personas.

Con un pie en la tumba

SAN Ignacio de Aserrí, agosto 20 (9 a. m.)—En el apartado caserío de «El Pito» de Pirris de esta jurisdicción, distante de este barrio un día de camino, hirieron de gravedad a Raimundo Sánchez, quien se cree morirá a causa de fuerte hemorragia que le ha sobrevenido. El Agente Principal de Policía de aquí recibió orden del Alcalde de trasladar el herido a este distrito.—Corresponsal.

Bennett Rojas & Fernández

BANQUEROS

Verifican toda clase de operaciones bancarias y tratan a sus clientes con absoluta cordialidad

Capital pagado: \$1.500.000-00

AGENCIA EN CARTAGO:

NICOLAS CASASOLA ORTIZ

TEMBLORES

registrados en el Observatorio Nacional

Viernes 19 de agosto.—A las dos y doce minutos de la tarde, temblor de cuatro segundos de duración, dirección E. a O., intensidad 2.

A las ocho y treinta minutos de la noche, temblor de dirección NE. a SO., de dos segundos de duración é intensidad 1.

A las nueve y treinta y cinco minutos temblor de cuatro segundos de duración, dirección NE. a SO., intensidad 1.

Sábado 20 de agosto.—A las tres y cuarenta y cinco minutos de la madrugada, temblor de dirección NE. a SO., intensidad 1, inapreciable.

A las seis y cincuenta y siete minutos de la mañana, temblor de dirección NE. a SO., inapreciable, intensidad 1.

A las siete y cinco minutos de la mañana, temblor de tres segundos de duración, dirección E. a O., intensidad 2.

A las ocho y tres minutos de la mañana inapreciable, intensidad 1, dirección NE. a SO.

A las ocho y diez minutos, inapreciable, dirección NE. a SO., intensidad 1.

De las seis y cincuenta minutos de la mañana de aptier a las nueve y media de la mañana de ayer se habían marcado en el Observatorio trece temblores, de todos los cuales se ha ido dando cuenta.

La sesion de ayer en el Congreso. Los límites con Panamá

Ayer continuó en sesión privada del Congreso, el debate del tratado de arbitraje de límites con Panamá. Tomaron parte en la discusión el diputado Pérez Zeledón, el señor Ministro de Relaciones Exteriores, el diputado don Manuel J. Jiménez y el diputado Faerron.

A las 5 p. m. se levantó la sesión sin haberse votado el asunto. Es casi seguro que en la próxima sesión de los lunes quedará resuelto definitivamente.

Hay muchas probabilidades de que el tratado será aprobado.

Los incendios en Estrada

La Sala Segunda de Apelaciones, por votación de las 4 de la tarde de ayer, aprobó con el carácter de definitivos los sobresesamientos provisionales dictados por el Juez del Crimen de Limón en las sumarias para averiguar cómo sucedieron los dos últimos incendios en la población de Estrada, ocurridos el primero en la noche del veintuno de febrero último y el segundo en la madrugada del veintiocho de marzo.

Sueldos

de los Agentes de Policía

Por acuerdo de la Secretaría de Gobernación de fecha de ayer, se fijaron las asignaciones de los Agentes de Policía así:

Con \$145 los dos Agentes Principales de Policía de San José y con igual dotación el Registrador General de Policía.

Con \$40 los Agentes de Policía de San Juan, San Vicente, San Isidro, Curridabat, Piedras Negras, San Ignacio y Monte Redondo de Aserrí, Santa María de Dota, El General, Los Bajos de San Carlos, Zarcero, San Juanillo de Naranjo, San Rafael y Zapote de Gustavo, Sarchí Norte, San Jerónimo de Grecia, La Unión de San Carlos, Tucurrí, Tuis, Sarapiquí, San José de Heredia, Cañas Dulces de Liberia, Beén, Palmira, Bolsón, Tempate, La Misión, Santa Rita, Las Minas, Las Juntas de Abangares, Santa Rosa y La Obra, Buenos Aires, Terraba, Boruca, Chomes, Abangares, Miramar, La Junta de Limón, Mstina, Zent, Jiménez, Guácimo y El Cairo.

Con \$30 los Agentes de Policía de San Pedro del Mojar, Sabanita, San Francisco de Dos Ríos, Zapote, San Sebastián, Pava, La Unión San Jerónimo de San José, San Juan de Dios, Frailes, San Miguel, San Cristóbal de Desamparados, San Rafael, San Antonio, Crifo, Babacoas y Desamparados de Puriscal, San Antonio y San Rafael de Escazú, El Brazil de Santa Ana, Tabarcia, San Andrés y San Pablo de Tarrazú, San Gabriel, Calle de Blancos y San Francisco de Guadalupe, San José de Ajajuela, Santiago del Este, San Isidro y Sabanita de Ajajuela, Turricares, San Rafael, La Garita y Carrizal de Ajajuela, Piedades Sur, San Rafael, San Juan y Santiago de San Ramón, Cirri, Santa Gertrudis y Tacares de Grecia.

Los Angeles, San Roque y Sarchí Sur de Grecia, Santiago, Candelaria, Concepción, Jesús, San José y Santa Eulalia de Atenas, Higuito, Desmonte y Jesús María de San Mateo; Buena Vista, San Miguel, Laguna, Candelaria, Agnosa Zarcas y San Juan del Naranjo, Zarcero, Hacienda Vieja, San Rafael de Cartago, Cot, San Francisco, Orosl, Cachi, Santiago, Atirro, Peraita, Santa Cruz, Cervantes, San Pablo y Mercedes de Heredia, San Roque de Barba, San Pedro y Jesús de Santa Bárbara, Santa Inés y La Estrella de Liberia, Paso de Temisque y La Comunidad, 27 de Abril, Portegolpe, Santa Bárbara, Santa Rosa, Arenal, Humo, Río Seco, Zapote y Huacas, San Antonio, Pueblo Viejo, Bebedero, El Hotel, San Juan, Las Juntas, La Barranca, Lepanto, Paquera, La Pizahaya y San Jerónimo de Espartero.

Con 95 colones los Agentes Principales de Policía de Ajajuela, Cartago, Heredia, Liberia y Puntarenas y con \$161 el de Limón, con 75 el de La Cruz y con 70 los de Estrada, Siquirres y Guápiles.

Se han suprimido las Agencias de Policía en los lugares cuyos nombres no aparezcan en la lista anterior.

De Patarra

Temblores que se han sentido

Viernes, 19 de agosto.—A las tres y treinta minutos de la madrugada, hubo fuerte temblor.

A las seis y media de la mañana, débil temblor. A las siete y cinco, uno fuerte. A las ocho, uno fuerte. A las nueve y cincuenta y cinco de la mañana, uno fuerte.

El segundo tres muy fuertes: el primero a las once y quince s. m., el segundo a la una y diez minutos de la tarde y el tercero a las dos y veinte.

A las once y quince de la noche, uno débil.

El sábado 20, a las dos de la madrugada, fuerte temblor.—Corresponsal.

PARA NIÑAS Y SEÑORITAS

Gran surtido de bonitos trajes acaban de llegar a la tienda

DE

ENRIQUE RAWSON

FRENTE AL BANCO ANGLO

MAS DETALLES sobre el crimen de anteayer

Al presentarse el reo ante el cadáver, comenzó a temblar como un azogado, meneándose mucho y procurando sobre todo no ver a la víctima, que estaba tendida a su lado.

Por tal desasociego le preguntó el doctor Barrionuevo que si tenía "balle de San Vito", á lo cual contestó que no.

Le fué tomado el pulso y la palpación del corazón, y se encontraron demasiado agitados

COMO á las seis y media de la mañana del viernes, el chiquito Joaquín Fernández fué á la carnicería de Jacinto Salazar, en la cual se encontraba Amado Segura Quesada y les notició que sobre la línea de Alajuela se encontraba un muerto, á lo cual contestó Segura sonriéndose: muerto en la línea, sólo que lo haya matado el tren; hombre hay que ir á verlo.

EN el mes de abril de este año, llegó Alberto Montero donde el Agente de Policía de San Juan, á denunciar á Amado Segura del hecho de no querer devolverle un anillo que su esposa Anatoila le había empeñado en cincuenta céntimos. Para defenderse de la acusación fué llamado Segura y probó que aquella mujer le había empeñado

el anillo en tres pesos para un determinado tiempo y que como éste había vencido ya no le entregaría el anillo

El Agente arregló este asunto satisfactoriamente y averiguó entre otras cosas que Segura había tenido relaciones amorosas con la que Montero llamaba esposa, no siendo más que su concubina.

EL domingo próximo pasado se presentó ante el señor Agente de Policía de San Juan el señor Juan de Dios Segura á denunciar á Montero Alvarez por el hecho de pasar por su casa insultando á su hijo Amado, diciéndole que como era el último día de las fiestas de Santo Domingo, lo invitaba para que se dieran de balazos. Esto se lo dijo para que pusiera los medios de evitar aquello.

Gil Vega, cuando fué á la carnicería de Amado Segura Quesada, le dijo que se diera preso y aquel le contestó que lo esperara un momento, luego se metió, de una botella tomó un trago y llegó donde él muy pálido.

MERCEDES Abarca dice que como á las seis de la mañana del viernes vió pasar á Montero Alvarez, y que después vió á Segura Quesada en dirección contraria que corría como asustado y que poco antes había oído una detonación.

aquel que se quiera bañar una vez al día?

39 - Contestó su cuarta pregunta "porque es falso lo dicho" y sólo en La Prensa Libre se puede decir semejante cosa.

40 - El bañero está obligado á prestar sus servicios en caso de necesidad y dígame ¿no lo haría con un grande también?

Me mueve á escribirle un sentimiento de justicia y me suscribo de Ud. su a. s. s. - MONTERO CH.

SALVADOREÑO VERDADERO
de los valles de Iztepeque
es el tabaco que he recibido y que venlo SIN HUMEDAD de ningun especie. - Ofrezco también buen VIRGINIA á 28 los 10 kilos - DEPOSITO en el Mercado costado E, afuera
JORGE CASTRO G.
Julio 24. - 1 m.

Oficinas telegráficas, postas y mensajeros suprimidos

Por acuerdo del Poder Ejecutivo firmado ayer, á partir del 1º de septiembre entrante quedarán suprimidas las plazas siguientes: posta entre Tres Amigos de San Carlos y Aguas Zarcas, C. R. y Liberia, Naranjo y San Ramón, administradores de Correos de Desamonte de San Mateo, San Antonio, San Antonio de Belén, Buenos Aires, Terraba, Boruca, Gofo Dulce, San Rafael de Gustavo Zapote de Gustavo, La Unión, San Gabriel, San Jerónimo, Las Pavas, Sixola, El Higuito, Jesús María, San Rafael y San Juan de Dios de Desamparados, El General, Piedras Negras, San Juan de San José, carterero de Agua Caliente, telegrafista y mensajero de San Vicente, telegrafista y mensajero de San Pedro del Mojón.

Telegrafista y mensajero de San Pablo de Dota, telegrafista y mensajero de Tabarcia, telegrafista y mensajero de San Isidro de Alajuela, telegrafista y mensajero de Carrizal de Alajuela, telegrafista y mensajeros de San Roque y San Jerónimo de Grecia, San Juan, Laguna y Tapasco del Naranjo, Jesús María de Atenas, Corraillón de Cartago, Luis de Torrialba, Vara Blanca, Los Ahogados y Osañas Dulces de Liberia, telegrafista auxiliar

de Filadelfia, nocturnos de Liberia y C. R. y auxiliar de Limón.
En aquellos lugares donde no hubiere oficina de telégrafos, la Administración de Correos y distribución de correspondencia queda á cargo de la autoridad de policía, sin retribución especial.

Habil ESTAFADOR

A la casa de doña María v. de Torres situada en la Avenida Central, y al frente de La Favorita, llegó un carretero á vender una carretada de leña, la que le compró la señora por la cantidad de cuatro colones, dándole para que se pagara un billete de diez colones, y como aquél no tuviera cambio, se fué á las tiendas vecinas á verificarlo en momentos en que la dueña del dinero se metía al interior de su casa.

De aquí en adelante no sabemos más; pero suponemos que el carretero, al llegar con el vuelto no encontró á nadie y aplicando el refrán aquel que dice: la ocasión es calva y que cuando se presenta hay que aprovecharla, se marchó con su carreta y con el dinero tan calladamente, que cuando la dueña recordó y salió á buscarle, no encontró ni los rastros de la carreta, ni los del carretero y mucho menos las del dinero.

De lo anterior dió parte dicha señora al Agente 2º Principal de Policía para que siguiera las huellas del estafador, para lo cual ha puesto el señor Agente toda su actividad y energía.

En la villa de Guadalupe
A orillas de la línea del travía y cien varas al Este de la plaza pública, se halla un magnífico lote de regular tamaño y situado en lugar higiénico muy propio para construir. Dicho lote será rematado en la Alcaldía de esta villa, á la UNA de la TARDE del día VEINTICUATRO de los corrientes. Informes más detallados los dará el Jefe Político del cantón don J. Andrés Brenes ó el Doctor Ricardo Jiménez Núñez en su despacho frente al Sagrario de San José. Guadalupe de Goicoechea, agosto de 1910 6v.

SEMANAL
Desde el próximo septiembre la revista «Páginas Ilustradas» publica, ción que cuenta siete años de vida, aparecerá semanalmente.
Seguirá editándose en la Nueva Imprenta del Comercio, taller tipográfico que siempre se ha distinguido en esta fudole de trabajos estéticos.

Otro prófugo de la cárcel de Puntarenas
De la cárcel de Puntarenas se fugó el 18 de este mes el individuo Eucando Riera, venezolano; quien por enfermedad había sido trasladado del presidio de San Lucas en donde descontaba una condena por el delito de robo

AVISOS INTERIORES
ALQUILO una casa nueva propia para una familia numerosa, á 50 varas al Oeste del Colegio de Señoritas. Construcción moderna y con gran solar. - ISMAEL HERRERA J. Agosto 17. 3v.
GRATIFICACION Daré una que me devuelva una pulsera de oro mate en forma de cadena, perdida entre la Iglesia del Carmen y la casa de don Fabián Esquivel. Apartado 219. Agosto 17. 8v.
GRATIFICACION El 25 de julio se perdió en el tren que venía de Limón un reloj de oro con monograma F. G. y una cadena pequeña. La persona que lo encontró, puede dirigirse á Limón, apartado 404, y será debidamente gratificada. 9 de agosto. 10 v.

TRASLADO DE LA PELUQUERIA «IDEAL»
Hago constar á mi numerosa clientela que he trasladado mi taller de Barbería, 75 varas al Este de la Nueva Botica de don Mariano Jiménez é inmediato al sulch del Travía. Los domingos permanece abierto todo el día y hasta las ocho de la noche. - Pascual Montenegro. Agosto 4. - 1 m.

SE NECESITA
una CAJA de hierro pequeña, barata. Dirigirse al Aserradero Alpizar. Casilla 75 Ciudad. 18 de Agosto 3v.

Quiere Vd. hacerse rico?
Por tener que ausentarme del país vengo en condiciones ventajosas para el comprador mi establecimiento de comercio LA ESPERANZA, situado en el mercado de esta ciudad. Clientela numerosa, crédito reconocido y situación comercial inmejorable, son las recomendaciones de ese establecimiento. Para convencerse de la importancia y utilidades del negocio basta hacerle una visita. Oigo proposiciones en el mismo establecimiento.
Heredia, julio 23 de 1910.
1 m. alt. ROGELIO BERNINI.

Se reconoce á un Encargado de Negocios. - Varias renunciaciones y nombramientos

El Dr. don Nazario Toledo ha sido nombrado Médico de los campamentos del Ferrocarril al Pacífico, en lugar del Dr. Amancio Sáenz que no aceptó ese puesto.

-El Dr. don Fernando Vázquez fué reconocido ayer en su calidad de Encargado de Negocios de Honduras en Costa Rica.

-Se concedieron dos meses de licencia á los Agentes de Policía de Boruca y Terraba, señores Adolfo Johnson y Florentino Jiménez y se nombra en su reemplazo á los señores Luis J. Ortega y Manuel Calvo.

-Se admitió la renuncia presentada por el señor Miguel Córdoba del destino de primer escribiente de la Agencia Principal de Policía de Limón y se nombró en su sustitución al señor David Méndez Soto.

-Se nombró á los señores Marcelino Delgado Solís y Nicanor Valerio para Jefes Políticos, el primero de Atenas y el segundo de Orotina, en reemplazo de los señores Francisco María Sánchez y Jenaro Azofofeifa, á quienes se aceptaron sus renunciaciones.

-Se eximió del pago de impuesto de timbrado al Licenciado Francisco Echeverría García y otros vecinos del Rincón de Cobillos

-Se nombró al señor Nazario Salazar para escribiente intérprete de la Agencia Principal de Policía de Limón

EL MEJOR TABACO IZTEPEQUE
El que siempre ha obtenido la mayor aceptación del público consumidor, lo encontrará Ud. en venta en el conocido depósito situado en la Calle 4a Sur, frente al Banco de Costa Rica, piezas de don Narciso Esquivel. - Julio 28. 1 m.

Asi no hay sanción...ni nada

Las leyes dan á las Juntas de Educación el producto de las multas que se impongan por delitos y faltas cometidas en su respectivo distrito; la recaudación de tales multas está reglamentada y además existe el oficio de la Secretaría de Instrucción Pública, número 415 de 10 de octubre de 1904, que prohibe de manera absoluta á las Juntas de Educación conceder plazos para el pago de tales multas, haciendo responsables personalmente á sus miembros si contravienen á las disposiciones de ese oficio.
Decimos esto porque sabemos que en estos días se trató de hacer efectiva por la autoridad judicial de este cantón la pena impuesta á un individuo por cierto delito, pena que en multa se fijó en más de doscientos colones y la Junta de Educación de esta villa, contraviniendo abiertamente la ley y las disposiciones superiores, concedió plazo para que tal multa se pague á razón de « cincuenta colones cada seis meses »!

Sobre el particular llamamos la atención del señor Inspector de Escuelas del Circuito y demás autoridades superiores, porque en realidad así no hay sanción...ni nada. - UNO - Villa de Paríscal, 17 de agosto de 1910.

ENRIQUETA PORRAS
OBSTETRICA TITULADA
OFRECE sus servicios profesionales. - Profesiones médicas. CALLE 4a. SUR, 350 varas del establecimiento La Bicicleta. - Agosto 3. 1 m

ECOS, notas y noticias

Palomas mensajeras
Antes á las 11 y 5 minutos, L. B. Ojeda salió una paloma mensajera en Juan Viñas con la correspondencia en una pata y á las doce menos dieciséis minutos llegó á ésta tardando como se ve solamente treinta y ocho minutos en su trayecto. La paloma es de propiedad del señor Borras.

Termino de una condena
Gerardo Antonio Gauches salió ayer de la penitenciaría de esta ciudad por haber cumplido su condena.

Confinados
Lisimaco Soto sale hoy para Limón en confinamiento temporal; y Aurelio Oconitriño sale hoy para Osañas, también en confinamiento temporal.

Vapores en puerto Limon
18 de agosto - A las 2.40 p.m. ancló el vapor inglés San José, procedente de Boston, capitán Tiedeman y 44 tripulantes.
Pasajeros: E. W. Ey y señora, Mrs. M. Bidlake, J. H. Penney, J. A. Gutiérrez, E. Hivimache, W. C. Cummings. Carga general, correspondencia 21 sacos.
- A las 6.30 p.m. ancló el vapor inglés Parísmia, procedente de Bocas del Toro, capitán Mader y 78 tripulantes.
Pasajeros: Clotilde de Uribe, Ana T. Vilasiz, Carlos Durán, H. C. Pezoa, David Williams, Joseph Burks, Víctor Hugo Zaldón y 127 jamaicanos.
Carga general, correspondencia 2 sacos y 1 pilego.

La fiesta patronal de Aserri

Aserri, 20 de agosto. - Ayer se verificó en esta villa, con las solemnidades del caso, la fiesta patronal.
La misa solemne celebrada entre las nueve y las once de la mañana estuvo bastante concurrida por vecinos de todos los pueblos de este cantón y de otros circunvecinos. - Corresponsal.

Oficina cablegráfica en Limón

El señor Presidente de la República aprobó ayer un contrato celebrado entre el señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y el señor Edmund John Rees, inglés, quien se compromete á dar instalado el cable en Limón para el servicio público dentro de 18 meses, contados desde la fecha de la aprobación legislativa del contrato.

El Gobierno da al contratista derecho exclusivo durante 15 años, para establecer y explotar una oficina de cables submarinos en Limón ó en cualquier otro punto de la República, pero á condición de que durante todo ese tiempo la tarifa que se capta sea menor de la que hoy rige ó cuando más igual.

El Gobierno otorgará asimismo á favor del contratista y por los 15 años dichos, absoluta libertad de todo derecho para la introducción de materiales, instrumentos, enseres necesarios á la instalación del servicio y su sostenimiento.

El contratista se obliga á instalar y á poner á funcionar uno ó más cables submarinos entre Limón y Colón, y además en cualquier otro punto dentro de los límites de la República que á juicio del Gobierno se considere más conveniente y hacer por su cuenta los arreglos necesarios con otras compañías de cables para la expedita y continuada transmisión de los mensajes de ó para Costa Rica.

Los cablegramas del Gobierno, á cualquier parte del mundo gozarán de un descuento del 50 ojo de la tarifa.

CRONICA

Semilla de Guinea
garantizada en buenas condiciones y á precio que no admite competencia, se vende en LA BICICLETA y en el Almacén de KNOHR al ínfimo precio de cajuela Cj. 2.50 - VINO DE MARAÑON. Este famoso vino ha sido rebajado al precio de Cj. 2.00, el cual encontrará Ud. en La Bicicleta. También hay para la venta una CAJA de hierro Marvin contra incendios. DESEO comprar un piano de segunda mano en buen estado. - S. José julio 15 / 10.

Nacimientos
Ramón Francisco del Sagrado Corazón, natural de Elena Rodríguez, Rafaela Lita Velice, legítima de Eloy Rojas y Flavia Navarro.

María Rosario del Socorro, legítima de Víctor M. Cabrera y Amelia Navarro.

Pasaportes
Eloy Gómez Arias, para Méjico.
Pedro Guevarra Matamoros, para Méjico.
Jaime Troyo A., para Nueva York.

Duelo
Nuestro amigo Pedro Cardos ha tenido la pena de ver morir á uno de sus hijos. Damos el pésame al amigo Perico.

Aprehensión de un contrabando

Ayer á las dos de la madrugada, la policía de la villa de Atenas, en propiedad de Rafael Soto, situada en el Bajo de Concepción de aquel cantón, decomisó una fábrica completa para destilar aguardiente, ciento cincuenta litros de fermentos y una garrafa de licor de procedencia clandestina.

El señor Soto fué detenido y ayer tarde trasladado á la Inspección General de Hacienda, donde se sigue la sumaria del caso.

CABLES

La comunicación cablegráfica con Nicaragua está interrumpida, por lo cual no se recibieron cablegramas ayer.

Propiedades

é hipotecas a favor del Estado
El señor Presidente de la República aprobó ayer un contrato celebrado entre el señor Secretario de Estado en el Despacho de Gobernación y don Manuel Venegas García, quien se compromete á dar al Gobierno, en libros convenientemente elegidos al efecto un conocimiento completo por asientos, de las propiedades é hipotecas inscritas en el Registro Público á favor del Estado y de los documentos sin inscribir á favor de éste existentes en dicho centro.
El Gobierno reconocerá al señor Venegas dos colones por cada asiento que haga y un colón por cada libro del Registro de Propiedad, de Hipotecas y del Diario que estudie.

Contestan á unas preguntas

Señor don Alfredo Greñas. Pte. - Estimado señor:
Habiendo leído hoy "La Prensa Libre" del día 18 del corriente, de la que Ud. es su director, y en la que ha caído á una gacetiila titulada "Baños Municipales", veo claramente que se calumnia al guarda Mateo Jara.

Contesto á las preguntas que en la referida gacetiila se formulan:

1º - Es inhumano que los chicos se bañen con los hombres llevando ambos su vestido de baño como se acostumbra.

2º - La pila grande se hizo para que se bañe todo aquel que sepa nadar y pregunto á Ud.: ¿está autorizado el bañero para pedir á cada uno su fe de bautismo y certificado de buen nadador? O se hará una pila para todo

50 CENTIMOS
vale el Album de Vistas de la catástrofe de Cartago
EL UNICO PRIMER ALBUM DESTINADO AL SOCORRO DE LOS DAMNIFICADOS.
Edición especial de la más nueva
Imprenta del Comercio

NIÑA QUE SE MORIA DE Raquitismo y Escrófula



LUCILA CALDERON

Curada Radicalmente con la Emulsión de Scott

"Mi hija Lucila desde los primeros años de su edad era atacada de ahogos espasmódicos. Padece de Raquitismo, de enfermedad supurativa de los ojos, llegando á tener nubes en uno de ellos.

"Cuando ya habíamos perdido toda esperanza de salvarla, fuimos aconsejados de darle la Emulsión de Scott.

"Apenas había terminado el tercer frasco, empezó á mejorar visiblemente hasta ponerse completamente bien. Ha llegado á los seis años robusta y sana, y declaro, con toda justicia y con la convicción de una madre agradecida que debemos la salvación de nuestra hija á la maravillosa Emulsión de Scott."—CARMELA A. DE CALDERON, Quillota, Chile.

Pídase EMULSIÓN DE SCOTT y no dejarse engañar con imitaciones que Llevan Nombres Parecidos. Exijase Esta Marca.



SCOTT & BOWNE, Químicos, NUEVA YORK

en tiempo, mejórense las vías de comunicación y deseje facilidades al pobre dictando leyes protectoras y así dejaremos de ser esclavos.

—Hemos tenido aquí el gran placer de saludar al Teniente Coronel don Tacío Castro, al Teniente Jiménez y al simpático colombiano y buen amigo don Anibal Dosman, que en comisión del Gobierno vienen á levantar una información para averiguar algunos desmanes acusados, del Agente Principal de Policía de Buenos Aires y Terraba.

—A la escuela de este distrito asisten 37 alumnos que hacía casi cuatro años no tenían maestro.

La junta de Educación es progresista y trata de sustituir el mal ranchito que posee de plantel de enseñanza, por uno de madera y zinc; esto es, si el Supremo Gobierno lo ayuda con los sueldos vacantes que le da la ley, de casi cuatro años que ha estado clausurada esta escuela por falta de personal docente.

—El Agente Principal de Policía, don Adolfo Johnson, es muy querido de sus subordinados y goza de las simpatías del vecindario.

—En mi próxima le pondré al corriente de otros asuntos muy importantes y de gran interés para todo aquel que ame á su querida patria.

TURQUIA

El libro póstumo de Peza

En días pasados dimos cuenta del libro que se edita en Barcelona, obra póstuma del poeta Juan de Dios Peza. A continuación publicamos dos composiciones de ese libro:

AVE MARIA

¡ Dios te salve María !
Luz de las almas, faro de la mía;
Lirio del cielo, mística azucena
De hermosura, bondad y gracia llena;
Madre del potentado y del mendigo;
Virgen, Reina, el Señor está contigo;
Tú, soñó tú, por tus purezas eres
Bendecida entre todas las mujeres,
Y es de tus altos dones en tributo
Santo y bendito de tu vientre el fruto;
¡ Luz de las almas, faro de la mía !

¡ Dios te salve María !
Santa Madre de Dios, el que á tí llega
Halla amparo y perdón; ruega, ruega
Por nosotros los tristes pecadores;
Libéranos del mal y los errores,
Dáenos la fe consoladora y fuerte
Ahora y en la hora triste de la muerte,
¡ Oh luz eterna del eterno día !
¡ Santa Madre de Dios, Santa María !

EL PADRE NUESTRO

Padre Nuestro, Señor de lo creado,
Que en los cielos estás; santificado
Tu excelso nombre por los orbes sea;
Que á nos venga tu reino y que se vea
Tu voluntad que es fuente de consuelo
Satisfecha en la tierra y en el cielo.

Con el pan que repartes cada día
Dáenos hoy el sustento y la alegría;
Perdona en nuestras deudas los errores
Cual perdonados son nuestros deudores;
En tentación no dejes que caigamos;
Libéranos del mal que abominamos;
Y á cuanto dicte tu saber profundo
Amén, amén, Jesús, responde al mundo;
¡ Eres árbitro, luz, dueño y maestro
De todo cuanto existe ¡ Padre Nuestro !

Tierras baldías denunciadas en lotes

Con apoyo en la ley de 17 de noviembre denunciaron:

En Zapote de Guatuso: Nereo Loniza Chaves y Miguel Ortiz Montes.

En Santa Catalina de Tarrazú: Oallsoncio Chaves Alvarado, Mateo Leiva Romero Gregorio Quesada Barrios y Gerardo Quesada Narajón.

En San Cristóbal de Desamparados: Emilio Durán Alvarado, David Segura Romero y Félix Leiva Solano.

En Los Reyes de Tarrazú: Santos Elizondo Monge.

En Desmonte de San Mateo: José Reyes Vásquez R., Arcadio y Aquilino Vázquez Rojas.

En Santa Rosa de Tarrazú: Daniel Fernández Bonilla.

En La Guayra de Tarrazú: Antonio y Jesús Solís Solano.

En La Ouchilla de Guanacaste, Ruedendo Córdoba Bermúdez.

En Guadalupe de Paríca: Francisco María Castejo.

En Cerro Alto: Trinidad Quirós Porras.

En Candelarita: Julio Castro Simancas.

En Lepanto de Puntarenas: Macedonio Esquivel Sáenz, J. Francisco Bonilla Pérez y Gregorio Canessa González.

En Cerro Zurquí: José Sánchez Villalobos y José Luis Sánchez Espinosa.

En Los Angeles de Cabo Blanco de Puntarenas: Concepción Rosales Mendoza.

En Paires de Esparta: Mateo Charvón.

En Piedras Sur de San Ramón: José Sánchez Villalobos.

En jurisdicción de San Antonio de Escasú del cantón de Santa Ana se han descubierto dos minas de oro, plata y plomo, las que denunció ayer el señor Samuel Charles Phillips y Compañeros.

Supresión de las inyecciones. Tratamiento el mas facil y el mas discreto.



Exigir la firma: sobre el rótulo.

CURACION RAPIDA y RADICAL de los flujos antiguos ó recientes

Cada cápsula lleva el nombre

Desconfiar de las Falsificaciones.

Cada cápsula lleva el nombre



PARIS, 8, Rue Vivienne y en todas las Farmacias.

HIERRO GIRARD

El HIERRO GIRARD cura la palidez de color, el empobrecimiento de la sangre y fortifica los temperamentos debiles.

El profesor Hérard, encargado de la Memoria á la Academia de Medicina de Paris ha comprobado que los enfermos lo aceptan fácilmente, y lo que particularmente distingue esta sal de hierro es que no sólo no extriñe, sino que combate el estreñimiento.

En todas las farmacias.

COFAS BOLENALES

CURAN INSTANTANEAMENTE

los dolores de estómago, indigestiones

PARIS, 8, rue Vivienne, y en todas las Farmacias.

LIDILIA PARFUM



V. RIGAUD · PARIS

En todas las buenas Perfumerías.

IMPORTANTE

Hasta segundo aviso los precios de nuestro AZUCAR de FAMILIA de nuestra acreditada MARCA "FEDERICO TINOCO"

serán los siguientes:

Azúcar de la. á.....	8 00	el quintal neto
" " 2a. ,	7 00	" "
" " 3a. ,	7 00	" "

LINDO BROTHERS

LA TEMPESTAD

VENDE CANFIN

clase garantizada á veinticinco céntimos la botella

Y LECHE CONDENSADA marca «Niños» legítima á treinta y cinco céntimos la lata

MIGUEL ARMJO

San José, julio 30. 1 m. alt.

AVISOS ECONOMICOS

VENDO una buena máquina de escribir «Smith Premier» en \$ 150 al contado ó \$ 2.0 á largo plazo. Casilla 646—Agosto 10 10 v.

B UEN NEGOCIO.—Se vende una casa de dos pisos con condiciones favorables para el comprador, recientemente construida, situada por el barrio de la Soledad, ó se cambia por una finca en jurisdicción de esta ciudad ó en cualquiera otra provincia. En esta oficina se informará.—Agosto 20. 1 m.

D INERO.—Tengo encargo de colocar dos sumas de \$ 1500 al uno por ciento con garantía hipotecaria. Se vende una casita por la mitad de su costo.—ELIAS ARTAVIA S. Agosto 20. 10 v.

VENDO dos casas de construcción de bahareque y un solar en la calle octava Sur. Para precio y condiciones entenderse con Eugenio Lacayo en su colchonería que tiene situada 150 varas de la Botica Francesa y Calle 2a Sur.—Julio 3. 3 m.

L A I C. S.—Necesita un empleado joven, ojalá alemán y que hable y escriba el inglés. Si fuera israelita mejor. Casilla 646—Agosto 10. 10 v.

VENDO lotes en el mejor punto de la Sabana y en la Cervecería G. RICHMOND. Julio 20. 1m.

G RATIS.—Casi se puede conseguir un bonito traje tomando una suscripción á la Sastrería LONDRES Y PARIS. Se necesitan agentes activos en toda la República. Apartado 119—Agosto 8.

A VISO.—Alquilo mi casa de alto, nueva, SIN DESPERFECTO alguno causado por LOS TEMBLORES. Entenderse en la Tirote

tería de José Arisá, lado Sur del Colegio de Señoritas.—San José, agosto 12 15 v.

S E ALQUILA una casa situada frente al jardín de las señoritas Carmio, calle de San Pedro. En punto es de lo más sano y gran las casa de una linda vista sobre San José, y un local propio para taller ó depósito. Para informes dirigirse á PEDRO DURINI, Hotel Francés N.º 5, ó al señor GAETANO DE BENEDICTIS, Hotel Imperial. 12 de agosto.

VENDO en Guadalupe, al Este de la plaza, frente al tranvía, un terreno de 2500 varas cuadradas, con dos esquinas, con una casa de bahareque en perfecto estado.—NICOLAS MONTERO B.—Agosto 9

U NICA GANGA!! Se vende en Guadalupe un terreno situado frente á la línea del tranvía, mide 4000 varas cuadradas próximamente, tiene agua de riego y de cañería. Precio: \$1250. Entenderse en esta ciudad con el Licenciado don Ramón Rojas G. ó con don E. Bertoni, en la Aduana.—Agosto 18 30 v. alt.

S E recuerda á los suscriptores de viajes en la Sastrería LONDRES Y PARIS, que para gozar el beneficio del sorteo del próximo domingo 21 tienen que pagar la cuota antes del sorteo. 9 de agosto.

S e alquilan en la hacienda «La Inocencia» piezas á cuatro colones cada una, cuenta céntimos. Vendo dos caballos peruanos. Entenderse en la misma hacienda con Pánfilo Fernández. 14 de agosto 12v.

C ASAS.—Se vende una casa en Ouesta de Moras, nueva, de marco y ladrillo, contra temblores; \$ 1000 al contado y \$ 4000 á plazo. Otra en el mismo lugar, frente al tranvía, en \$ 3000. En esta oficina informarán.—Agosto 4 1 m. alt.

M ADERAS y CAÑA de primera clase á precios especiales. No construya sin hablar antes conmigo. Economizará el 25 por ciento. Costado derecho de La Catedral, es 33 entre 12 y 1 p. m.—Agosto 9—NICOLAS MONTERO B alt.

VENDO UNA CASA en San Vicente en \$ 1500; sólo el terreno donde está situada vale más de los mil quinientos colones.—Entenderse en la misma casa con su dueño AQUILLO CHAVES—Agosto 10. 10 v.

TIP. DE EL NOTICIERO

VER Y CREER

El Almacén de Materiales de Zapatería del que fué ANTONIO CARBONI ha sido reforzado por un inmenso surtido en esta clase de artículos, todos nuevos, á precios sumamente más bajos que los anteriores.

Además, hay un gran surtido de betunes, principiando por el BETUN CROMAL que da un brillo como el charol y mantiene el cuero fuerte, á precios sumamente bajos, y también se ha reforzado por un surtido de toda clase de fierros, cueros finos y ordinarios, desde el precio más bajo hasta el más alto. HORMAS de todo estilo y precio, y toda clase de materiales concernientes al ramo.

No compre antes de visitar este afamado establecimiento de materiales

Elders & Fyffes Ltd.

LINEA DIRECTA DE VAPORES

ENTRE PUERTO LIMON (Costa Rica) Y BRISTOL (Inglaterra)

Los vapores de esta línea hacen la travesía de Puerto Limón y Bristol en diecisiete días. Salen de Limón cada quincena

PASAJE de primera á Bristol £ 20

A las familias que tomen 4 pasajes enteros se les concede una rebaja del 10 por ciento.—Para informes dirigirse á las oficinas de la United Fruit Co., en San José ó en Limón, y á los Sub-Agentes SASSO & PIRIE—San José.

E. J. HITCHCOCK, -- Administrador

Línea Hamburguesa-Americana

Servicio Atlas

VAPORES CORREOS ITINERARIO PARA JULIO Y AGOSTO

Prinz Joachim.....	4 de julio	Prinz Joachim.....	1 de agosto
Sibiria.....	11	Sarnia.....	9
Prinz August Wilhelm 13	—	Prinz August Wilhelm 15	—
Sarnia.....	25	Sarnia.....	22
		Prinz Joachim.....	29

Esta es la vía más rápida para la exportación de café. El café consignado á nuestra Línea Atlas será entregado en Londres en el término de 21 á 23 días. HAY VAPOR cada dos semanas para Colón y Kingston. Todos los vapores tienen CAMARERAS y MEDICOS. Para más detalles en las oficinas de

JOHN M. KEITH En San José y Limón